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PROYECTOS SOBRE VIVIENDAS Y PARA 
DECLARAR LA COSTA COMO TERRENO PÚBLICO

Lo presentó el Ministerio de Salud, con el objetivo de mejorar la accesibilidad a 
los servicios, contener a pacientes, crear nuevos dispositivos 
intermedios y capacitar recursos humanos.

NUEVO PLAN INTEGRAL DE SALUD 
MENTAL Y ADICCIONES

Desde el martes 16 de agosto, 
y hasta el 20 inclusive, el 
municipio ofrece una variada 
agenda para los más chicos en el 
mes de las Infancias, en conjunto 
con el Instituto Nacional del 
Teatro.

CONDENAN A UN 
ODONTÓLOGO 
POR ABUSO DE 
UN MENOR

Algunos de los proyectos presentados desde distintos sectores buscan la bio construcción 
de viviendas, la creación de un Instituto Municipal de Vivienda y diversas 
propuestas para las costas de la ciudad.

“EN ÉPOCAS ANTERIORES NO SE RENOVABAN 20 
CONTRATOS Y SE PRENDÍA FUEGO LA PROVINCIA”
El senador Pablo Blanco se refirió a la situación en las fábricas y dijo que “ahora en la provincia no 
se escucha una sola voz. Antes los gobernadores, intendentes, concejales, 
legisladores y dirigentes gremiales ponían el grito en el cielo”.

SEMANA DEL 
TEATRO INFANTIL 
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PÁG. 14

Se confirmaron las designaciones en las áreas Finanzas, Hábitat, Planificación 
Estratégica, Cultura y la UISE.  

PÁG. 4

CARTA ORGÁNICA

El Tribunal Oral en lo Criminal 
condenó a 12 años de prisión 
a Mario Gordillo, de 41 años, 
por abuso sexual reiterado 
y corrupción de menores, 
cometidos durante 
dos años.

CAMBIOS EN EL 

GABINETE MUNICIPAL
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Por Fabiana Morúa. El lunes se ce-
rró la entrega de proyectos para co-
menzar con el debate de los mismos. 
En esta ocasión, Agustina Tagle con la 
presentación de Viviendas Bio Cons-
trucción: “Esta iniciativa viene a raíz 
de querer en poner en valor una cons-
trucción que tenemos que es de tierra. 
Es un proyecto que se hizo hace casi 8 
años y que, en este momento, está en 
estado de abandono”, indicó Tagle por 
Fm Master’s.

“Hay experiencias de vecinos y ve-
cinas que construyeron sus casas con 
materiales y de formas alternativas 
como la bio-construcción. Creemos 
que es un tema que merece ser trata-
do”, continúo.

A su vez, explicó que la bio-cons-
trucción tiene diferentes pilares y, por 
lo tanto, “distintos sistemas de cons-
trucción. Uno muy conocido y tratado 
de manera milenaria es la construc-
ción con barro. También hay diver-
sos materiales que se pueden reciclar 
como la basura, los neumáticos, el re-
lleno con botellas de vidrio”.

Se trata de un articulado que ha-
bilitaría alternativas a los métodos y 
materiales no convencionales: “Es una 
de las razones porque una de tierra no 
está habilitada y sabemos que son mé-
todos constructivos que funcionan”, 
dijo.

PROYECTOS SOBRE VIVIENDAS Y PARA 
DECLARAR LA COSTA COMO TERRENO PÚBLICO
Las propuestas entregadas por distintos actores de la sociedad de Ushuaia buscan su lugar en el marco de la modificación de la 
Carta Orgánica municipal. 

CARTA ORGÁNICA

Respecto a la construcción con ba-
rro, Tagle especificó que, “en Ushuaia, 
hay casa que tienen paredes construi-
das con barro. Hay varios métodos 
que funcionan muy bien, así como 
materiales naturales que tenemos en 
Tierra del Fuego que se pueden usar 
para construir con barro”. Entre los 
cuales se destaca la arcilla, la fibra, la 
lengua de vaca, el junco.

Por su parte, Fernando Oyar-
zún, Convencional Constituyente 
por Unidos por Ushuaia, señaló que 
“nosotros presentamos 10 proyec-
tos que abarcan desde deporte has-
ta tema habitacional, el cual es un 
tema estructural de la ciudad”. En 
esa línea, aclaró que “la propuesta 
que propusimos es la creación de un 
Instituto Municipal de Vivienda y la 
creación de un Hospital Veterinario 
Público”.

Sobre la posibilidad de viabilizar 
dicho Instituto: “Lo que nosotros ve-
mos es la preocupación ante un pro-
blema estructural que tiene Ushuaia 
desde hace muchos años”, manifes-
tó. Asimismo, indicó que “es un tema 
recurrente, sobre todo en momen-
tos de campaña, por ello, nosotros 
queremos aprovechar este momento 
histórico para plasmarlo y dejarlo 
por escrito en la Carta Orgánica Mu-
nicipal ya que creemos que la ciudad 

tiene que tener injerencia sobre este 
tema”.

Fue consultado con qué presu-
puesto sería llevado adelante y sobre 
la posibilidad de ampliar el ejido ur-
bano: “Ampliarlo es una necesidad, 
sabemos que estamos limitados por 
nuestros 4 puntos cardenales que son 
las montañas, el agua, el Parque Na-
cional y la entrada de la ciudad. Todo 
esto se llevaría adelante con un orde-
namiento para que se brinde transpa-
rencia en la entrega de tierras”.

Oyarzún comentó que “hoy no so-
mos candidatos a concejales, somos 
convencionales, estamos poniendo 
sobre la mesa una situación que nos 
parece que es un problema estructu-
ral que es lo que más le importa al ve-
cino”. En ese marco, afirmó que “no-
sotros preferimos que todos nuestros 
proyectos estén orientados a la Us-
huaia que se viene para las próximas 
generaciones lo que debe sostenerse 
con un marco serio respecto a la tie-
rra que va de la mano con la discusión 
que hay que dar”.

Además, el convencional indicó 
que “entendemos que esto es una in-
versión a futuro porque hablamos de 
poder brindar las herramientas para 
el otorgamiento de tierras”.

Finalmente, Guillermo Worman, 
quien presentó el proyecto Costero, 

determinó: “Las costas deben ser te-
rrenos públicos con acceso público y 
garantizar ello. En la Carta Orgánica de 
Ushuaia la palabra costa aparece solo 
una vez y me sorprendió porque yo 
decía que somos un Municipio coste-
ro dado que la ciudad nació a raíz del 
puerto”.

En ese contexto, Worman manifes-
tó que “es una ciudad costera y, en los 
últimos años, se terminó de consolidar 
porque los terrenos más valiosos son 
los que están frente a la costa, la zona 
céntrica tiene una cantidad importan-
te de departamentos y los que están 
directamente sobre la costa miran al 
canal”.

Sin embargo, cuestionó “qué hace-
mos con nuestras costas”. Motivo por 
el que “la propuesta que hice habla de 
los principios. Uno que las costas son 
espacios públicos. Dos, en las costas 
tienen que estar solamente los estable-
cimientos que necesitan estar ahí, la 
costa es para el uso público y también 
tienen que estar emprendimientos co-
merciales, económicos y productivos 
que precisen de la costa”.

“Un muelle o un taller de embar-
caciones tiene que estar. La planta de 
crustáceos tiene que estar en la costa. 
También debe haber gastronomía so-
bre la costa”, es un tema que debe tra-
tarse y discutirse.
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“Se han firmado los decretos de de-
signación de Luisina Giovanelli como 
nueva secretaria de Economía y Finan-
zas de nuestro Municipio y de David 
Ferreyra como Secretario de Hábitat y 
Ordenamiento Territorial, cambios que 
fueron evaluados oportunamente por el 
intendente Walter Vuoto”, explicó el Jefe 
de Gabinete Omar Becerra. 

“Luisina Giovanelli es una gran pro-
fesional que nos viene acompañando 
hace años en la gestión de Walter Vuo-
to, por lo que conoce en profundidad la 
realidad del municipio, por lo que estoy 
seguro que desempeñará en el cargo de 
manera exitosa.”

“Por su parte, David Ferreyra estará a 
cargo de un área central del municipio 
que es la de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, en la cual se viene llevando 
un inmenso trabajo para dar respuestas 
a todos los vecinos de nuestra ciudad. 

NUEVAS DESIGNACIONES EN EL 
GABINETE DE LA MUNICIPALIDAD 
Se trata de los nuevos funcionarios que encabezarán las áreas de Economía y Finanzas, Hábitat y Ordenamiento Territorial,  Subsecretaría 
de Planificación Estratégica, Subsecretaría de Cultura y autoridades de Ushuaia Integral Sociedad del Estado. 

David es una persona que ha ocupado 
altos cargos a lo largo de la gestión y 
siempre lo ha hecho con todo su com-
promiso y capacidad; estoy que seguro 
que así lo hará en su nueva responsa-
bilidad. 

Becerra afirmó que “Lorena Hen-
riques Sanches, quien venía desem-
peñándose al frente de la Secretaría 
de Hábitat estará a cargo de la Pla-
nificación Estratégica”. Y agregó, 
además, que “Silvio Bocchicchio fue 
designado como Subsecretario de 
Cultura, acompañando en la gestión 
del área a la secretaria Belén Moli-
na”.

Por último, contó que “se concre-
tó la designación de autoridades en 
Ushuaia Integral Sociedad del Estado 
(UISE), nombrándose a Mauricio Neu-
bauer como presidente y a Gustavo 
Cinti como vicepresidente de la em-

presa que tiene a cargo el transporte 
público de colectivos en la ciudad, se-
guridad en edificios públicos y limpie-
za”. Ambos funcionarios ya han estado 
a cargo de la UISE, por lo que tienen la 
experiencia y el conocimiento nece-
sarios para poder afrontar este nuevo 
desafío. 

“Estamos acompañando este perío-
do de transición de manera ordenada, 
para asegurar que todos los programas 
y actividades que se venían ejecutando 
exitosamente puedan continuar de la 
misma manera y que los funcionarios a 
cargo den un nuevo impulso a los mis-
mos”, finalizó Becerra.

“EN ÉPOCAS ANTERIORES NO SE 
RENOVABAN 20 CONTRATOS Y SE 
PRENDÍA FUEGO LA PROVINCIA”

El senador Pablo Blanco se refirió 
a la situación económica y a la cri-
sis de los insumos para la industria, 
y dijo que “en épocas anteriores no 
se renovaban 20 contratos y se pren-
día fuego la provincia. Los goberna-
dores, los intendentes, concejales y 
legisladores y dirigentes gremiales 
ponían el grito en el cielo”.

“Hoy en día no se renovaron más 
de 700 contratos en Río Grande, se 
suspendió una planta completa en 
Ushuaia, y no se escucha una sola 
voz, sorprende. He escuchado a di-
rigentes gremiales justificando esta 
situación”, afirmó Blanco por FM 
Masters. Y advirtió que “la falta de 
dólares es producto de la mala pra-
xis del Gobierno Nacional en mate-
ria energética. Si hubieran seguido 
adelante con la obra del gasoducto 
de Vaca Muerta hacia Buenos Aires, 
la situación sería completamente 

distinta, y en lugar de estar gastando 
dólares para importar energía, se es-
taría exportando. Se deben hacer car-
go de esta situación quienes adhieren 
al Gobierno Nacional”.

“Ahora los responsables son los 
empresarios, antes el responsable era 
el Gobierno, este cambio de actitud 
me sorprende”, cuestionó el senador.

Blanco criticó la falta de medidas 
del superministro Sergio Massa: “Más 
allá de los anuncios marketineros, el 
tiempo de los anuncios concretos no 
se ha dado”, dijo.

“Se generó mucha expectativa 
con el arribo de Massa, su jura pare-
cía ser la jura de un presidente, pero 
en los anuncios no se habló mucho 
más, cómo va a hacer para hacer 
frente a los gastos del estado. Anun-
ció el recorte de subsidios de acuerdo 
al monto del consumo, pero no se co-
noce nada más”, concluyó.

POLÍTICA

USHUAIA
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Por Silvana Minue-El Sindicato Uni-
ficado de los Trabajadores de la Educa-
ción Fueguina decidió adherir al paro 
nacional convocado por la Confedera-
ción de Trabajadores de la Educación 
para advertir sobre criminalización a 
la protesta social que significó la con-
dena a Santiago Goodman, ex titular de 
Asociación de Trabajadores de la Edu-
cación de Chubut (Atech), por los inci-
dentes ocurridos durante una protesta 
docente en septiembre de 2019.

También se exigirá la trimestraliza-
ción y aumento de emergencia a los jubi-
lados docentes nacionales y la convoca-
toria en todos los distritos a los sindicatos 
para discutir la jornada extendida. La 
jornada de protesta ocurre en la previa 
de la marcha convocada por las centra-
les sindicales para el 17 de agosto y una 
convocatoria del Gobierno para negociar 
una recomposición salarial urgente.

Días atrás, la jueza María Tolomei 
declaró a Goodman “coautor” de in-
cendios y daños durante protestas ocu-
rridas el 17 y 18 de septiembre de 2019 

SUTEF ADHIERE AL PARO DOCENTE 
NACIONAL Y HOY NO HAY CLASES
La Confederación de Trabajadores de la Educación llamó al alerta y paro de actividades por la condena a Santiago Goodman, ex titular 
de Asociación de Trabajadores de la Educación de Chubut (Atech), por los incidentes ocurridos durante una protesta docente en 
septiembre de 2019. El paro nacional de la docente también exigirá mejoras salariales y respaldará los conflictos abiertos en Mendoza, 
Santa Fe, San Luis y Corrientes. En este marco desde el SUTEF expresaron su apoyo, y llamó al paro para la jornada de este miércoles.

a las afueras de la Legislatura de Chu-
but, en el marco de un reclamo salarial 
docente. “Me acusaron de haber pen-
sado y ejecutado un incendio, la mejor 
forma con que podemos luchar contra 
esto es en unidad con todos los com-

GREMIALES

pañeros, porque con esta sentencia se 
van a fortalecer y lo que puede venir es 
peor”, sostuvo Goodman tras el fallo.

“Mañana, en todo el país, paro de 
la Ctera contra la criminalización de la 
protesta. Luchar no es un delito. Exi-

gimos la absolución de Santiago Good-
man”, expresó a través de su cuenta de 
Twitter el secretario general de la CTA 
de la Ciudad de Buenos Aire y secretario 
Gremial de Ctera, Eduardo López du-
rante el martes.

SEMANA DEL TEATRO INFANTIL 
Es una de las tantas actividades 

que el Municipio desarrollará duran-
te el mes de agosto para agasajar a 
los niños y niñas de la ciudad. En esta 
oportunidad, la propuesta se realiza 
en conjunto con el Instituto Nacional 
del Teatro. Para participar, las familias 
interesadas pueden conseguir sus en-
tradas a través de la página cultura.
riogrande.gob.ar

El Municipio concibe al Mes de las 
Infancias como una oportunidad ideal 
para que las familias riograndenses se 
reúnan, compartan y disfruten de mo-
mentos de calidad. En ese marco, y en 
conjunto con el Instituto Nacional del 
Teatro, se llevará adelante en Río Gran-
de la “Semana del Teatro Infantil”, que 
será desde el próximo martes 16 de 
agosto, hasta el 20 inclusive. 

De esta manera, el martes 16 a las 
18 horas, en el gimnasio de Margen 
Sur; el jueves 18 a las 18, en le gimna-
sio “Malvinas Argentinas”; y el sábado 
20 a las 17, en el polideportivo “Carlos 

Margalot”, se presentará la obra teatral 
“Tiburón XXL”. Mientras que los días 
Miércoles 17 y viernes 19, en la emble-
mática Casa de la Cultura, se podrá dis-
frutar la obra “Transforma Bestias”, en 
los horarios de 10, 15 y 18. 

Para mayor información y obtener 
las entradas, los interesados deberán 
ingresar a la página cultura.riogrande.
gob.ar. Cabe destacar que la “Semana 
del Teatro Infantil” es parte de la va-
riada y nutrida agenda de actividades 
que el Municipio desarrollará durante 
todo el mes de agosto, y que incluye 
propuestas recreativas, culturales, am-
bientales y vinculadas al crecimiento 
saludable de niños y niñas.

En este Mes de las Infancias, el Es-
tado Municipal continúa promoviendo 
espacios para que las infancias y fami-
lias socialicen y compartan momentos 
de calidad, a través del acceso al dere-
cho al juego y la recreación, contribu-
yendo así a su desarrollo y bienestar 
integral.

RÍO GRANDE
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La jueza Verónica Marchisio y los 
jueces Eduardo López y Juan José Va-
rela dieron a conocer el veredicto del 
caso pasado el mediodía de hoy, luego 
de que durante la mañana alegaran 
las partes involucradas.

En esa etapa del proceso, el fiscal 
Jorge López Oribe pidió una conde-
na de 15 años de prisión para Gordi-
llo Ojeda, mientras que el defensor 
oficial Eduardo Tepedino solicitó la 
absolución al considerar que “no es-
taban probados los abusos”.

Según la hipótesis que los magis-
trados dieron por demostrada, los he-
chos sucedieron en el consultorio del 
profesional en Río Grande, entre el 4 
de junio de 2013 y el 14 de noviembre 
de 2015, desde que la víctima tenía 11 
años y hasta que cumplió 13.

Además, se demostró que el acusa-
do le suministró pornografía al niño 
“entre el 19 de junio y el 18 de julio de 

CONDENAN A UN ODONTÓLOGO POR 
ABUSAR DE UN MENOR
El Tribunal Oral en lo Criminal de Río Grande condenó este martes a 12 años de prisión a Mario Alejandro Gordillo Ojeda (41), por los 
delitos de “abuso sexual gravemente ultrajante reiterado” y “suministro de material pornográfico a menores” en “concurso ideal con 
promoción de la corrupción de menores agravada”.

2013”.
Gordillo Ojeda se negó a decla-

rar durante el juicio, pero en cambio 

RÍO GRANDE

declararon como testigos tanto la 
propia víctima, que ahora es mayor 
de edad, como su madre, además 

de otras cinco personas, entre ellas la 
psicóloga personal del acusado.

El fiscal López Oribe explicó a me-
dios fueguinos que el niño se realizaba 
un tratamiento para la colocación de 
brakets a mediados de 2013, cuando 
tuvieron lugar los hechos investiga-
dos.

Según el acusador, el mismo odon-
tólogo tuvo causas similares que fue-
ron cerradas por “soluciones alterna-
tivas o por acuerdos monetarios” con 
las víctimas, y que incluso registra una 
detención en Chile en 2009.

En Tierra del Fuego “también exis-
tieron otras denuncias en las que pa-
dres y chicos manifestaron haber vivi-
do situaciones similares”, dijo el fiscal.

Los fundamentos de la sentencia 
se darán a conocer el miércoles 24 de 
agosto, a partir de las 13, informaron 
voceros judiciales.
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TURISMO

Un total de 39.600 personas arri-
baron a Ushuaia en 247 vuelos, prove-
nientes de los aeropuertos de Buenos 
Aires (AEP-EZE), Córdoba, El Calafate 
y San Pablo, Brasil.

“Tanto viajeros nacionales como 
internacionales disfrutaron de todos 
los atractivos y servicios turísticos que 
ofrece nuestro destino, con una devo-
lución sumamente positiva de su vi-
sita” contó Silvina Bello, Secretaria de 
Turismo de Ushuaia y agregó “todo el 
sector turístico se viene recuperando, 
con números mucho mejores de lo que 
fue la pre pandemia. La temporada vie-
ne siendo totalmente exitosa, si bien el 
período de vacaciones de invierno en 
nuestro país ya finalizó, sabemos que 
contamos con la temporada invernal 
más extensa de Sudamérica en lo que 

USHUAIA RECIBIÓ CERCA DE 40 MIL 
PASAJEROS EN EL MES DE JULIO
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Turismo, anunció los números de pasajeros que fueron trasladados a nuestra 
ciudad durante todo el mes de julio. 

CONTINÚA LA LIMPIEZA Y 
DESPEJE DE CORDONES EN LA 
AVENIDA HIPÓLITO YRIGOYEN

La Municipalidad de Ushuaia con-
tinúa con el operativo de limpieza de 
puesta en valor de la ciudad, a través 
de la Dirección de Higiene Urbana y 
de la empresa Agrotécnica Fueguina 
vienen realizando el barrido y limpie-
za de las principales arterias, veredas 
y cordones cuneta. 

El miércoles  10 de agosto, a par-
tir de las 08:30 y hasta el mediodía, 
realizarán la limpieza en la avenida 
Hipólito Yrigoyen, y la misma estará 
cortada desde  la rotonda del aero-
puerto hasta la tranquera del Barrio 
Pipo. Las cuadrillas del personal de la 
secretaria de Medio ambiente vienen 
realizando la limpieza de cordones y 
cunetas, por lo tanto se solicita circu-
lar con precaución.

El secretario de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustenable, Cesar Molina 
Holguin destacó que “el intendente 
nos pide una fuerte presencia en las 

calles, garnatizando la limpieza y cui-
dado de los espacios públicos que uti-
lizan los vecinos y vecinas”. 

“Parte del personal municipal está 
abocado a estos trabajos de limpieza y 
despeje de los cordones de la Avenida 
Hipólito Yrigoyen y luego seguiremos 
por otros sectores. En el día de maña-
na vamos a continuar con los trabajos, 
por lo que les pedimos colaboración a 
los vecinos y vecinas dejando despeja-
dos los espacios”, añadió Molina. 

Por su parte, el Subsecretario Sergio 
Baiocchi, destacó que “este trabajo que 
hacemos con las cuadrillas de Higiene 
Urbana de la Municipalidad y  Agrotéc-
nica, es buscar  mantener despejadas 
las calles, retirar el barro con los restos 
de sal e ir preparando la ciudad para los 
trabajos de mantenimiento, reparacio-
nes y obras que se avecinan;  y además 
vendrán nuevas nevadas y queremos 
que sea más fácil la limpieza”.

USHUAIA

respecta a deportes sobretodo, por 
ende vamos a estar recibiendo mu-
chísima más cantidad de visitantes 
en los meses de agosto y septiembre”. 

La Secretaria de la cartera de tu-
rismo municipal, contó que “Us-
huaia no es un destino de ofertas, 
por eso resaltamos el impacto posi-
tivo que tuvo el Plan Previaje, por la 
cantidad de pasajeros que utilizaron 
este beneficio y ayudó a recuperar el 
turismo en nuestra ciudad. Lo que 
tiene Ushuaia de distinto a otros des-
tinos, es que los pasajeros tienen un 
consumo mayor en el destino, com-
parado a otros,  ya que su estadía 
suele ser más extensa, un promedio 
de entre 5 y 7 noches”. 

Por su parte, Cristiane Cavalli, 
Coordinadora de Asuntos Internacio-

nales del municipio, expresó que “por 
una decisión de nuestro intendente 
Walter Vuoto, salimos a posicionar la 
ciudad y los vuelos directos con even-
tos sumamente importantes en Brasil 
y otros destinos. En comparación con 
otros lugares de nieve acostumbra-
dos a recibir gran cantidad de gente, 
Ushuaia se destacó en porcentajes y 
también por la gran aceptación que 
hubo de los vuelos directos. El visi-
tante que viene, ya sabe de la calidad 
del producto Ushuaia, que es el gran 
diferencial nuestro. Este es el resulta-
do de un trabajo constante e ininte-

rrumpido, Ushuaia es conocida a ni-
vel nacional e internacional como un 
destino que siempre lleva novedades y 
con una calidad de servicio excepcio-
nal. Tanto que es así que los turistas 
eligen volver. Nuestra ciudad, fideliza 
al pasajero”. 

“El balance del mes de julio fue 
muy positivo, pero vamos a seguir pro-
mocionando y trabajando mucho para 
traccionar los vuelos directos, sabien-
do la importancia que tiene la conec-
tividad aérea para una ciudad como la 
nuestra”, concluyó la secretaria Silvina 
Bello.
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Vuoto disertó ante un audiotorio 
lleno en la Casa de la Cultura y que fue 
seguido por miles de personas a través 
del canal de YouTube junto al director 
del Instituto Nacional de Capacitación 
Federal (INCaP), Hernán Brienza, la 
directora de Capacitación Municipal 
del Ministerio del Interior, Sofía Caste-
llano y la docente, Natalia Nierember-
ger. 

El encuentro abordó el tema  “Esta-
do y gobernanza: acción política y po-
líticas públicas” y fue transmitido para 
todo el país por el canal de YouTube 
del Instituto. Brienza contó que “el mi-
nistro del Interior, Wado de Pedro nos 
pidió que INCaP sea federal, por eso 
tomamos la decisión de salir a reco-
rrer distintas provincias, encontrarnos 
cara a cara con su gente y a su vez, po-
der compartir todas las experiencias 
políticas, ya sean de gestión municipal 
o gubernamental”. 

Vuoto agradeció al INCaP recorrer 
el país y elegir Ushuaia, sobre todo “en 
un momento histórico que nos toca 
atravesar como sociedad, con nuestra 
Carta Orgánica dictada en pleno 2001 
y que necesitaba aggiornarse”. En tal 
sentido, expresó que “somos una so-

VUOTO PARTICIPÓ DEL TERCER EJE DEL 
PROGRAMA DE FORMACIÓN POLITICA 

USHUAIA

El convencional constituyente de Ushuaia Walter Vuoto compartió su experiencia al frente del Ejecutivo municipal en el lanzamiento 
del tercer eje del “Programa de Formación Política para la Participación y el Ejercicio Democrático”, destinado a compartir herramientas 
de análisis con dirigentes de espacios políticos y sociales de todo el país organizado por el Instituto Nacional de Capacitación Federal. 

ciedad con más de 100 mil habitantes, 
con una movilidad social y una plura-
lidad muy importantes; eso hace que 
las políticas públicas se modifiquen 
constantemente. Tenemos desafíos 
territoriales, porque hay tantas defi-
niciones de gobernanza como terri-
torios”. 

Ante un auditorio completo, Vuoto 
afirmó que la gobernanza tiene que 
ver con crear políticas públicas y para 
quién crearlas, trazar un camino para 
que tengan mayor robustez, en el que 
las instituciones públicas y privadas 
participan y cooperan.  “Yo hablaría 
de cooperación, co-trabajo, que la 
participación no sea sólo en el final 
de una política sino la construcción 
permanente, la participación con co-
laboración, cooperación y co-traba-
jo”, dijo Vuoto.

Durante toda la disertación remar-
có que “ha cambiado el mundo, ha 
cambiado el rol del Estado-Nación, 
los municipios al ser el primer esca-
lón en la representatividad deben dar 
respuestas a sus vecinos y vecinas 
de forma diaria y creciente” y agregó 
“eso significa tener mayor resiliencia 
y mayor velocidad a la hora de cons-

truir políticas públicas”. 
Aclaró, además, que “no todos los 

territorios son iguales, están atrave-
sados por geografías diferentes, atra-
vesados por lo cultural, un montón 
de complejidades que hace que no se 
pueda pensar una política pública sin 
la mirada del territorio”.

Sobre las experiencias en la ciu-
dad, el convencional Vuoto asegu-
ró que “la gobernanza local implica 
también salir a buscar consensos per-
manentes sobre todo en lo que tiene 
que ver con el desarrollo local y terri-
torial, para lograr la mayor robustez 
posible”. Subrayó que “la gobernanza 
local la entendemos como acción co-
lectiva territorial que debe involucrar 
a todos, es un sistema muy complejo 
entre el Estado, la sociedad y el mer-
cado”.

Tras ordenar al Estado durante los 
primeros cuatro años, marcó los ejes 
de la gobernanza en la cercanía con 
los vecinos y vecinas, ampliando la 
Atención al Vecino y el diálogo per-
manente con todas las instituciones. 
“Hemos sido una gestión de dialogo 
constante y con  la participación ac-
tiva de los dirigentes intermedios, la 

construcción colectiva de nuestras po-
líticas desde lo técnico y lo político”.

En su experiencia como jefe de la 
ciudad recordó que en el inicio de la 
gestión no había ni lapiceras ni papel 
en la administración para funcionar.

“Hoy estamos en la búsqueda de ad-
quirir nuevas unidades de transporte 
público de colectivos y cuando llega-
mos se traladaban 2500 personas, hoy 
más de 18.000” ejemplificó.

“La pandemia aceleró el proceso de 
incorporación de nuevas tecnologías, 
el proceso de cómo ponernos a pen-
sar en cada área para poder tener un 
hospital en 30 días, y eso habla de cuál 
es la ganancia, la capacidad adquirida 
no sólo de maquinarias e infraestruc-
tura sino también en sus trabajadores 
y trabajadoras. Se intensificó el proce-
so de digitalización y modernización, 
pensar un Estado eficiente y eficaz tie-
ne que ver con cómo incorporamos las 
TICs, ventanilla digital, achicando los 
tiempos también en los expedientes y 
en la administración. Las capacidades 
estatales tienen que ver también con 
las capacitaciones permanentes de 
nuestros trabajadores y trabajadoras”, 
dijo.
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La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante, junto a organismos del Gobierno nacional con asiento en la ciudad, un nuevo operativo 
territorial con el objeto de facilitar a vecinos y vecinas la realización de diversos trámites y consultas. 

La jornada de atención a la co-
munidad se realizó el sábado pasado 
en la sede de la Fundación Pequeños 
Pasos, en el Valle de Andorra. La con-
vencional constituyente Laura Avila 
estuvo presente, acompañando el de-
sarrollo del trabajo, ya que promovió 
desde su banca de concejala la reali-
zación de los operativos conjuntos en 
los barrios.

“Estamos trabajando muy fuerte-
mente en la Convención de Ushuaia 
para la reforma de la Carta Orgánica, 
pero no podemos dejar de trabajar 
para mejorar la situación de nuestros 
vecinos y vecinas, atender sus necesi-
dades y facilitarles los espacios de con-
sulta de distintos organismos naciona-
les como ANSES, PAMI, Migraciones, 
Ministerio de Género y la Municipali-
dad, que estuvieron en el barrio de An-
dorra”, dijo Avila. “Es una posibilidad 
de acercarles los derechos a las fami-
lias de Ushuaia”.

“Para nosotros es muy importante 
estar en los barrios, lo hacemos con 
mucho orgullo, están las primeras lí-

OPERATIVO TERRITORIAL CONJUNTO 
EN EL BARRIO DE ANDORRA

CONVOCATORIA PARA ARTISTAS 
PROVINCIALES 

YOGA POR EL MES DE LAS 
INFANCIAS

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Secretaría de Cultura y Educa-
ción, informa que, en el marco del 
50° aniversario de la ciudad, se en-
cuentra abierta la convocatoria para 
artistas de toda la provincia que es-
tén interesados en presentarse en 
los festejos previstos para el mes de 
octubre del corriente año.

Con el objetivo de brindar una 
propuesta diversa y que incluya a re-
ferentes de las tres ciudades, podrán 

En el marco del Mes de las Infan-
cias, el Municipio de Río Grande llevó 
adelante una jornada de Yoga para 
promover la vida saludable y conti-
nuar con los talleres de autocuidado 
que se realizan permanentemente.

De la actividad participaron más 
de 100 niños y niñas, quienes disfru-
taron de la propuesta, y además, se 
llevaron de regalo un libro con postu-
ras de yoga, para seguir practicándo-
las, fomentando así la vida saludable.

Las profesionales del Centro Muni-

participar bandas y solistas de diver-
sos géneros musicales, tales como 
rock, música tropical, folclore, alter-
nativo y otros; asimismo la convoca-
toria se hace extensiva a Cuerpos de 
Danza.

Aquellos artistas interesados se 
podrán inscribir hasta el 5 de sep-
tiembre completando el formulario 
incluido en la página oficial del Mu-
nicipio de Tolhuin, y también en las 
redes de la Casa de la Cultura.

cipal de las Infancias fueron quiénes or-
ganizaron este taller de Yoga que se llevó 
adelante el pasado sábado 6 de agosto, 
en el Centro Cultural Alem. De la jorna-
da estuvo a cargo la instructora de Yoga, 
Cecilia Hollmann; así como las licencia-
das Adriana Díaz y Bárbara Tokar.

A través de estas propuestas, el 
Municipio promueve diariamente es-
pacios donde niños y niñas riogran-
denses puedan socializar y compartir 
momentos de calidad, contribuyendo 
a su desarrollo y bienestar general.

USHUAIA

TOLHUIN RÍO GRANDE

neas de las reparticiones nacionales 
y municipales para hablar con los ve-
cinos y vecinas, acercar soluciones y 
lo hacemos un día sábado porque en-
tendemos que puede ser un día dis-
ponible para la mayoría, en el horario 
de 12 a 16 horas”, agregó la conven-
cional. “Cuando el intendente Walter 

Vuoto, hoy también convencional, 
nos pide que estemos en el territorio, 
al lado de cada familia, pensamos en 
este tipo de operativo, en los días y 
horarios que puedan los vecinos”.

Tomaron parte desde el Municipio 
la Secretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias, y Derechos Humanos; la Se-

cretaría de la Mujer y el Instituto Mu-
nicipal de Deportes. 

Por Nación estuvieron presentes los 
equipos de ANSES; PAMI; la Dirección 
Nacional de Migraciones; el Ministerio 
de las Mujeres, Géneros y Diversidad; 
el Ministerio del Interior y Radio Na-
cional Ushuaia.
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POLÍTICAS PARA 
POTENCIAR Y 
JERARQUIZAR EL DEPORTE 

Sigue adelante el “Plan de Forma-
ción y Capacitación para el Fortaleci-
miento del Deporte”. Luego de 3 días 
de capacitación sobre “Liderazgo de-
portivo”, el Municipio de Río Grande 
avanza con los preparativos para la 
clínica de “Nutrición en el deporte”, 
que brindará Walter Dzurovcin. 

El pasado fin de semana, Rubén 
Molaro, docente universitario y espe-
cialista en gestión de equipos dio una 
charla acerca de liderazgo deportivo, 
la cual estuvo dirigida a profesores, 
instructores, deportistas, dirigentes 
deportivos y público en general. 

Durante tres días casi un centenar 
de personas fueron parte de esta ca-
pacitación donde Molaro volcó toda 
su experiencia en el liderazgo de gru-
po, abordando una variada temática 
para todos los presentes. 

Además de destacar la infraestruc-
tura deportiva con la que cuenta la 

ciudad y la importancia de la misma 
para que “el deporte pueda desarro-
llarse”, resaltó la necesidad de “no 
naturalizar los recursos con los que 
cuenta Río Grande, tanto en la parte 
humana como edilicia”. 

El ciclo de charlas que a través de 
la Subsecretaría de Deportes y Juven-
tud lleva adelante el Municipio de Río 
Grande, continuará en las próximas 
semanas con la presencia del Licen-
ciado en Nutrición Walter Dzurovcin. 

Por su parte, el Gerente Ejecutivo 
de la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, Sebastián Ben-
daña, aseguró que, de esta manera, 
el Estado Municipal “continúa im-
plementando políticas públicas pen-
sadas para potenciar y jerarquizar al 
deporte de nuestra ciudad”, además 
de “generar igualdad de oportunida-
des en el acceso al deporte para to-
dos y todas”.

El Municipio de Río Grande realizó 
una nueva exposición, en esta opor-
tunidad ante las comisiones 1 y 6 del 
Concejo Deliberante. Se presentó el 
Secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente, Matías Lapadula, junto a su 
equipo.  

Dentro del temario, se destacó el 
trabajo conjunto que se viene desarro-
llando con APYMEMA. En ese sentido, 
Lapadula explicó que “lo que se está 
tratando es el proyecto del Ejecutivo 
municipal que tiene como objetivo 
buscar una solución definitiva, respec-
to del tema dominial, para las más de 
40 familias que están instaladas hace 
ya 30 años en dicha zona”. 

Por otro lado, el Secretario hizo re-
ferencia al proyecto para la creación 
de un Mercado Concentrador, expla-
yándose sobre la agenda de acciones 
que ha desplegado el Municipio para 
fortalecer a los productores locales, 

EL MUNICIPIO EXPUSO LA REGULARIZACIÓN 
DE APYMEMA 
El Secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, Matías Lapadula, detalló ante los ediles, el proyecto del Ejecutivo Municipal que 
busca dar solución a las familias que residen en APYMEMA hace más de tres décadas. Además, explicó el trabajo que lleva adelante el 
Municipio para fortalecer la producción local en pos de incrementar la cantidad y calidad de alimentos locales. 

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

tanto hortícolas como de cerdos, y 
pescadores artesanales. “Hay un cre-
cimiento significativo del número y 
la producción debido a la importan-
te inversión en entrega de subsidios, 
equipamientos y herramientas para 
los distintos sectores. Esto sumado a 
la asistencia técnica que ofrece el Mu-
nicipio, tanto a través de programas 
nacionales, como así también con re-
cursos propios”, aseguró.  

Además, destacó la función que 
cumple el programa “El Mercado en 
tu Barrio”, y señaló que “esta pro-
puesta de precios populares llega a 
todos los barrios de la ciudad y cada 
vez más, con más productos locales 
como carne vacuna, de cerdo o pes-
cado”. 

Por otro lado, Lapadula resaltó 
que, “se está trabajando en otro pro-
yecto que tiene que ver con un Merca-
do Municipal, destinado a que todos nuestros productores cuenten con un 

espacio físico permanente para mos-
trar y poder vender sus productos”.

“Este proyecto está vinculado a la 
política fundamental de esta Gestión 

municipal, que es fortalecer la sobe-
ranía alimentaria y que cada riogran-
dense pueda acceder a alimentos loca-
les, frescos, sanos, seguros y a precios 
accesibles”, concluyó.
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RÍO GRANDE

Uno de los asuntos analizados por 
los ediles fue el proyecto del Ejecuti-
vo Municipal que tiene que ver con el 
reordenamiento y ampliación del Par-
que Industrial de Río Grande, donde el 
secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente, Matías Lapadula, explicó el 
proyecto y participó del debate.

En este sentido la concejal Miriam 
Mora se refirió a la iniciativa impulsada 
por el Ejecutivo Municipal para la am-
pliación del Parque Industrial señalan-
do que “hemos solicitado algunas mo-
dificaciones con respecto del proyecto 
presentado desde el Ejecutivo, nosotros 
en la gestión anterior lo habíamos tra-
bajado mucho con la concejal Verónica 
González y sabemos de las necesida-
des, los vencimientos y los plazos que 
tienen algunos programas y beneficios 
que se pueden obtener desde Nación”, 
sostuvo la edil.

Al respecto consideró “necesaria 
esta ampliación porque ya sabemos 
que la zona es de uso industrial y lo que 
hay que hacer es sumarlo al Parque In-
dustrial con lo cual sería una superficie 
similar a un macizo y medio que se en-
cuentra por la calle Sarmiento”.

Recordó que “hay una Ordenanza 
que establece que no se pueden cons-
truir viviendas en ese lugar, sabemos 
que ya hay viviendas construidas den-
tro de este espacio en el que la priori-
dad son las industrias, con lo cual se 
amplía este parque industrial sumando 
el nuevo macizo”.

CONCEJALES TRABAJAN EN LA AMPLIACIÓN 
DEL PARQUE INDUSTRIAL
Este martes el Cuerpo de Concejales llevó adelante una nueva reunión de comisión en el Centro Cultural Alem, donde los ediles 
trataron una multiplicidad de proyectos que se encuentran en comisión.

Mora también rememoró que “mu-
chas empresas se están trasladando 
e instalando en el incipiente Parque 
Industrial de Las Violetas, algunas em-
presas hace años que cuentan con es-
pacio en Las Violetas, aunque a la zona 
les está faltando los servicios porque 
hoy lo único que hay es el servicio de 
gas, no hay electricidad, ni agua pota-
ble, por lo cual deben realizar una in-
versión importante en infraestructura 
pero igualmente hay que ir acomo-
dándose a las normativas y a las orde-
nanzas” .

Por lo cual la edil advirtió que estas 
empresas “van a tener que empezar a 
hacer las inversiones que sean nece-

sarias porque hoy hacemos la amplia-
ción del Parque Industrial pero no es 
una zona nueva con terrenos vacíos 
para nuevas industrias, sino que ya 
están instaladas y solo se hace la zoni-
ficación”.

Por lo tanto “las empresas que fue-
ron beneficiadas con los lotes, en Es-
tancia Las Violetas, corresponde que 
hagan las inversiones necesarias para 
que definitivamente ese Parque In-
dustrial comience a funcionar con las 
industrias”, expuso la edil.

Sin embargo, Mora recordó que 
para el caso de la ampliación del 
actual Parque Industrial “hay un lis-
tado de postulantes para el parque 

industrial, diferentes Pymes y em-
prendedores y yo traigo a la mesa las 
diferentes herramientas que el Muni-
cipio entrega con los diferentes pro-
gramas y las solicitudes que nosotros 
tenemos en el Concejo Deliberante 
de algún predio o terreno para poder 
llevar adelante emprendimientos de 
vecinos o vecinas que necesitan un 
espacio”.

Por último indicó que “nosotros 
solicitamos que esas tierras que están 
y que son espacios verdes deben ser 
otorgados a esos postulantes e ir dan-
do respuestas, por lo cual este artículo 
requeriría de la aprobación por el me-
canismo de doble lectura”.
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Este lunes, el Municipio realizó la 
entrega de Escrituras Públicas Trasla-
tivas a vecinos y vecinas de la ciudad, 
en el marco de la Ordenanza Munici-
pal Nº 895/97. Se trata del primer acto 
de entrega que realiza la Subsecretaría 
de Hábitat y Ordenamiento Territorial, 
creada en el mes de marzo con el ob-
jetivo de abordar de manera integral la 
construcción de una Río Grande más 
justa, equitativa y ordenada. 

Durante el acto, el secretario de 
Gobierno del Municipio, Gastón Díaz, 
señaló que “el Intendente comparte la 
emoción que cada vecino siente al re-
cibir esta escritura, que viene a culmi-
nar un trámite de años”, y remarcó que 

VECINOS RECIBIERON LA ESCRITURA DE SUS HOGARES 
El Municipio hizo entrega de Escrituras Públicas Traslativas de Dominio, acción que fue recibida con gran emoción por parte de los 
vecinos que accedieron a las mismas. Una gestión que consolida el arraigo definitivo en nuestra ciudad y la construcción de una 
comunidad para toda la vida. 

RÍO GRANDE

PIDEN QUE EL EJECUTIVO 
CONSTRUYA UNA RESIDENCIA 
PARA ADULTOS MAYORES

El Presidente del Concejo Delibe-
rante Raúl von der Thusen manifestó 
que solicitará al Ejecutivo Municipal 
que se incluya la construcción de una 
“Residencia Municipal para Adultos 
Mayores” en el presupuesto para el 
ejercicio financiero 2023.

 “Es sabida la necesidad de nues-
tra comunidad de contar con una 
residencia para adultos mayores, ya 
que este gran sector de la sociedad 
en la actualidad no cuenta con un es-
pacio adecuado para pasar la jornada 
o alojarse”, sostuvo Von der Thusen. 

En este sentido recordó que “en el 
año 2007 fue aprobada la Ordenanza 
Municipal N° 2434 que establece la 
construcción de un “Establecimiento 
Residencial para Adultos Mayores”, 
pero al día de hoy esta ordenanza aún 
no se ha podido cumplir”.

Asimismo agregó que “vamos a 
solicitar al Ejecutivo la inclusión del 
estudio técnico y de factibilidad de 
esta obra en el presupuesto para el 
ejercicio financiero 2023, teniendo en 
cuenta que concretar esta ordenanza 
será un cambio radical para los adul-
tos mayores de nuestra ciudad, un 
grupo poblacional relegado en mu-
chos aspectos y por mucho tiempo”.

Según indica la ordenanza, este 
establecimiento deberá brindar ser-

vicios de alojamiento, alimenta-
ción, higiene, recreación activa o 
pasiva y atención médica y psi-
cológica no sanatorial a personas 
mayores, en forma permanente o 
transitoria.

Con relación a la necesidad de 
contar con un espacio municipal 
dirigido a los adultos mayores, el 
edil manifestó que “es necesario 
que las familias que no cuenten con 
los recursos para acceder a un esta-
blecimiento privado, puedan tener 
a disposición un lugar público en 
el cual no tengan que desembolsar 
una gran cantidad de dinero para 
tener un buen servicio en relación 
al cuidado de sus adultos mayores. 
Hace unas décadas atrás esta franja 
etaria ha aumentado como en otros 
lugares del país, porque lo que es 
necesario generar más políticas pú-
blicas para su atención”.

Finalmente explicó que “este 
espacio también buscará suplir 
la función que tenía el “Hogar de 
Día”, un establecimiento histórico 
de nuestra ciudad que fue cerrado 
durante la pandemia y el cual nun-
ca más volvió a abrir, dejando a mu-
chos adultos mayores sin espacios 
fijos de recreación y cuidado diur-
no”, concluyó Von der Thusen.

RÍO GRANDE

“gracias a este Plan de Regularización 
Dominial que lleva adelante este Mu-
nicipio, muchísimas familias de la 
ciudad han podido acceder a su título 

de propiedad”. 
“Estos títulos vienen a consolidar 

un derecho que ya tienen como veci-
nos y adjudicatarios. Vemos en uste-
des mucha historia de nuestra ciudad, 
han visto y han sido protagonistas de 
cómo ha crecido la misma. Esto ha 
requerido que el Municipio lleve más 
y mejores servicios a cada uno de los 
barrios, poniendo como horizontes el 
reordenamiento territorial y la planifi-
cación urbanística”, sostuvo.  

El Secretario señaló que “desde la 
Gestión vamos a seguir acompañán-

dolos, llevándoles mejores servicios a 
cada uno de sus hogares para continuar 
construyendo arraigo y una comunidad 
para toda la vida”. 

Por último, el funcionario destacó la 
entrega de escritura al Club Naútico “Ios-
hlelk Oten”, institución deportiva emble-
mática de la ciudad con más de 30 años al 
servicio de las y los riograndenses. 

Por su parte, la subsecretaria de Há-
bitat y Ordenamiento Territorial, Flo-
rencia Ortíz, indicó que “hoy es un día 
de mucha alegría. Este es el primer acto 
de entrega de escrituras de esta Subse-
cretaría, que con su nombre nos marca 
las tareas que llevamos adelante”. 

Ortíz refirió que “desde el Municipio 
entendemos el hábitat como el hogar, 
como aquel derecho ya adquirido, y al or-
denamiento como la posibilidad de que 
cada riograndense encuentre su lugar en 
un ambiente ordenado y planificado”. 

Participaron del acto miembros del 
Gabinete municipal; la directora gene-
ral de Hábitat, Verónica Moreno; veci-
nos y vecinas de la ciudad y medios de 
comunicación.
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PRE INSCRIPCIONES A 
1° AÑO DE SECUNDARIA 
PARA HERMANOS Y/O 
CONVIVIENTES

La Dirección Provincial de Edu-
cación Secundaria informa que se 
encuentran abiertas las preinscrip-
ciones a 1er año de la Educación Se-
cundaria Obligatoria (E.S.O), para 
hermanos/as y/o convivientes para 
el Ciclo 2023.

La misma está habilitada hasta las 
17 horas del 19 de agosto a través de 

EDUCACIÓN

siguiente link de pre inscripción
https ://for ms.gle/ jBr zAcdwP-

j2xfh1C7
En caso de requerir asistencia para 

completar el formulario se podrán di-
rigir a las oficinas de la Supervisión del 
Nivel Secundario, en  Laserre 630 (Us-
huaia) y Thorne 1949 (Río Grande) en 
el horario de 9 a 16 horas.

Para comparar con el período an-
terior, los trabajadores y trabajadoras 
del escalafón seco en diciembre de 
2015 tenían un salario de 18.900 pe-
sos. Al finalizar la administración an-
terior el salario fue de 36.600 pesos, 
un 93% de incremento frente a una in-
flación acumulada del 250% durante 
el macrismo. A partir de los acuerdos 
alcanzados en paritarias libres du-
rante la actual gestión, ese salario de 
36.600 pesos llegará a 149.900 pesos 
en octubre de este año.

En el caso de los trabajadores de la 
salud, en diciembre de 2015 un sala-
rio testigo alcanzaba 21.000 pesos, lle-
gando a 37.500 pesos a fines de 2019, 
lo que significa un 78% de aumento 
durante esos cuatro años. Ese salario 
de 37.500 pesos alcanzará con el últi-
mo acuerdo los 153.800 pesos.

De manera similar, un salario do-
cente que a fines de 2019 rondaba los 
25 mil pesos será de alrededor de 100 

LOS SALARIOS PÚBLICOS PROVINCIALES 
ALCANZAN EN PROMEDIO MÁS DE UN 
300% DE AUMENTO 

mil pesos con la liquidación del úl-
timo acuerdo. A esto se suma la uni-
ficación de las remuneraciones en 

Luego de los últimos acuerdos salariales firmados entre el Gobierno de la Provincia y los sindicatos del sector público, desde el inicio 
de la gestión actual se alcanzó un incremento promedio acumulado de los haberes de más de 300%.

los cargos. Ahora un docente con dos 
cargos cobra lo mismo por cada uno 
de ellos y no hay diferenciación en-
tre un cargo y otro como ocurría en la 
gestión anterior.

Asimismo, un policía con 3 años de 

PROVINCIALES

antigüedad cobrará  en octubre 132.276 
pesos, logrando un incremento acumu-
lado en 2022 de alrededor del 72%.

Es para destacar que estos incre-
mentos se lograron en paritarias libres 
y fueron incluidos al salario básico.



10 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

El Gobierno de la Provincia, a través 
de la Secretaría de Industria y Promo-
ción Económica, en conjunto con el Mi-
nisterio de Trabajo, Empleo y Seguridad 
Social de la Nación; la Agencia Territo-
rial Tierra del Fuego; la UNTDF y la CES-
SI (Cámara de la Industria Argentina del 
Software), lanzaron el proyecto T.TEC 
(Trabajo más Tecnología), para formar a 
estudiantes y convertirlos en trabajado-
res con un perfil de Desarrollador Web 
Full Stack y Testing QA.

Del encuentro participó el Secretario 
de Industria y Promoción Económica, 
Juan Ignacio García acompañado por 
el Subsecretario de Promoción Econó-
mica y Nuevas Tecnologías, Raúl Pon-
ce; el Jefe de Gabinete del Ministerio de 
Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la 
Nación, Roberto Sukerman; la Asesora 
de Políticas de Empleo y Coordinadora 

LANZAMIENTO DEL PROYECTO T.TEC PARA 
TIERRA DEL FUEGO
Se trata de dos nuevos trayectos formativos exclusivos para fueguinos y fueguinas que, cuando finalicen la capacitación, contarán con 
el acompañamiento para su inserción en el ámbito laboral.

ENTREGARON INDUMENTARIA 
A INTEGRANTES DE LA 
FUNDACIÓN “HEREDEROS DE 
MALVINAS”

La colaboración se llevó a cabo en 
conmemoración a la labor que realiza 
la fundación, difundiendo la causa en 
la comunidad.

El Secretario de Juegos, a cargo de la 
Presidencia del Instituto Provincial de 
Regulación de Apuestas, Diego Piero-
tti, recibió al Presidente del Centro de 
Ex Combatientes de Malvinas de Us-
huaia Conrado Zamora, para hacerle 
entrega de indumentaria destinada a 
los Herederos de la Causa Malvinas.

Esta colaboración consistió en 25 
camperas rompeviento, que formarán 
parte de la indumentaria que la funda-
ción podrá utilizar en las actividades 
que llevan delante de difusión y con-
cientización en la comunidad. 

Al Respecto, Pierotti manifestó que 
“se está cumpliendo con un pedido de 
los Herederos, quienes realizan una 
importante labor en nuestra comuni-
dad con la difusión de la Causa Mal-
vinas y, con esta nueva indumentaria, 
les permitirá tener uniformes en cada 
presencia que tengan en los actos o en 
desfiles”. 

“Para nosotros es un gran honor co-
laborar para que no se pierda el espí-
ritu malvinero de quienes desde hace 
un tiempo ya han tomado la posta de 
continuar con esta lucha permanente, 
hasta la recuperación definitivamente 
nuestras Islas” concluyó.

Por su parte, Zamora adelantó que 
“las camperas rompeviento, serán en-
tregadas en un futuro acto por parte de 
esta comisión, a los integrantes de la 
fundación Herederos de la Causa Mal-

PROVINCIALES

IPRA 

vinas, quienes vienen realizando una 
importante cantidad de actividades 
en continuar con la malvinización”.

del T.TEC, Mercedes Chiappe; el Rector 
de la UNTDF, Daniel Fernández; Sergio 
Candelo, Presidente de la Cámara de 
la Industria Argentina del Software; en 
representación de la Agencia Territorial 
Tierra del Fuego, Rosa Andrade; alum-
nos y alumnas inscriptas en la cursada. 

Los trayectos son dos, por un lado, 
la formación de perfiles de programa-

dor Web Full Stack y, por otro lado, perfil 
“Testing - QA”. En ambos casos se coor-
dinará conjuntamente, entre los actores 
intervinientes, posibilitar la generación 
de puestos de trabajo para que, aque-
llos que completen el programa, cuen-
ten con una salida laboral. Actualmente 
el proyecto T.TEC cuenta con 310 ins-
criptos.

Al respecto, el Secretario Juan Igna-
cio García aseguró que “desde el Go-
bierno de Tierra del Fuego, estamos tra-
bajando con la intención de desarrollar 
al sector del software, y en general a la 
economía del conocimiento, como uno 
de los ejes principales, ayuden a cons-
truir una nueva matriz de empleo en la 
provincia”. 

“Contamos con un gran acompaña-
miento del Gobierno Nacional, por eso 
quiero agradecer especialmente al Mi-
nisterio de Trabajo, Empleo y Seguridad 
Social (Nación) por haber traído esta 
propuesta que nos parece sumamente 
interesante, con una metodología que 

promete muchísimo, sobre todo para 
poder acompañar y lograr el objetivo 
más difícil, que es el de contener a los 
alumnos mientras transitan estos pro-
cesos” destacó. 

A continuación, el funcionario pro-
vincial precisó que “todas las institu-
ciones que participamos tenemos claro 
que, para el futuro de Tierra del Fuego, el 
sector de la economía del conocimiento 
es uno de los que va a ser el puntal en la 
creación de nuevos puestos de trabajo, 
para ello, necesitamos formar más re-
cursos humanos, por tanto, celebramos 
esta iniciativa”.

Por su parte, el Jefe de Gabinete del 
Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguri-
dad Social de la Nación, Roberto Suker-
man aseveró que “el Ministerio busca 
una salida laboral concreta; no quere-
mos capacitar como un entretenimien-
to, queremos formar para el mundo del 
trabajo de hoy y para que los alumnos, 
cuando terminen el curso, puedan tener 
una inserción laboral”.

“Para nosotros es una gran alegría, 
este programa lo estamos extendiendo 
a todo el país y lo que queremos es ge-
nerar cada vez más cursos de este tipo; 
lo que pretendemos tanto yo, como el 
Ministro de Trabajo, Empleo y Seguridad 
Social, Claudio Moroni, es que dentro de 
unos meses podamos ir presencialmen-
te a Tierra del Fuego para darles un abra-
zo y el certificado que les va a permitir 
indudablemente contar con un trabajo 
en el sector”.
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En la reunión el secretario de Salud 
Mental y Adicciones, David De Piero, 
señaló que los objetivos del Plan son 
“mejorar la accesibilidad a los servicios, 
incrementar el trabajo territorial (Ley 
Nacional 26657), acompañar y con-
tener a pacientes, articular el ámbito 
público con ONG, crear nuevos dispo-
sitivos intermedios y capacitar, formar 
e incrementar recursos humanos”.

El licenciado De Piero señaló ade-
más que se trata de una propuesta 
“estratégica que estamos llevando ade-
lante desde el área para socializarla y 
también para ponerla a consideración 
de la Comisión; además de poder tener 
un panorama actual de la situación en 
materia de salud mental”.

En ese marco se dio a conocer “los 
trabajos que se realizaron o que se es-
tán llevando a cabo, con sus dificulta-
des, sus aciertos y, porque no también, 
sus desaciertos; para ponerlos en consi-
deración de esta comisión”.

En ese sentido, desde la Secretaría 
de Salud Mental se entregó a cada inte-
grante de la Comisión una carpeta don-
de se cuenta en detalle cada una de las 
acciones y dispositivos encarados por 
el área dependiente del Ministerio de 
Salud de la Provincia.

Del documento se desprende que 
el Plan toca varias aristas de lo que es 
la cuestión organizacional interna de 
la Salud Mental, entre los que se des-
taca la construcción de nuevos dispo-
sitivos y el fortalecimiento del recurso 

SE PRESENTÓ EL PLAN INTEGRAL 
DE SALUD MENTAL Y ADICCIONES
La propuesta fue dada a conocer durante el encuentro de la Comisión de Salud Mental y Adicciones encabezado por la titular de la 
cartera sanitaria, Judit Di Giglio. En esta ocasión también se presentó el reglamento interno del organismo y el Consejo Consultivo 
Honorario.

humano, con incorporación de más 
técnicos y profesionales; además de 
la readecuación y ampliación de la es-
tructura edilicia del área.

Entre los ejes de la propuesta, el 
Secretario de Salud Mental y Adiccio-
nes enumeró “el mejoramiento de la 
accesibilidad a los servicios, el incre-
mento del trabajo territorial (como 
lo establece la ley), el acompaña-
miento y contención de pacientes, la 
articulación entre el ámbito público 
y el tercer sector (ONG), la creación 
de nuevos dispositivos intermedios 
(hospitales de Día, centros de Día y 
casas de medio camino o dispositivos 
de inclusión habitacional) y capacitar, 
formar e incrementar el plantel de re-
cursos humanos”.

El licenciado De Piero brindó a sus 
interlocutores detalladas precisiones 
sobre cada acción y dispositivos plan-
teados para las ciudades de Ushuaia, 
Tolhuin y Río Grande, consignados en 
el documento que se les entregó a los 
integrantes de la Comisión.

En cuanto al trabajo de la Comi-
sión de Salud Mental y Adicciones, 
el secretario Legal y Administrati-
vo de Jefatura de Gabinete, Gonzalo 
Carballo, observó que en ese ámbito 
se pretende, “como misión principal 
empezar a trabajar con políticas pú-
blicas, trayendo a esta mesa la agenda 
gubernamental a los efectos de mejo-
rar los dispositivos y políticas de salud 
mental y adicciones”.

“La idea es comenzar con el aná-
lisis de esta reglamentación que será 
la base para el trabajo orgánico de la 
Comisión”, avanzó, para aclarar luego 
que dicho ámbito “no es para debatir 
situaciones particulares de algunos 
casos, porque eso compete al órgano 
de revisión de Salud Mental; y el área 

competente para ello es la Secretaría de 
Salud Mental de la Provincia”.

El doctor Carballo remarcó en ese 
espacio “únicamente se debatirán pro-
puestas y proyectos para que el Ejecu-
tivo o el Ejecutivo a través del Poder Le-
gislativo legislen sobre la temática que 
permita un mejoramiento del sistema”.

LLAMADO A ELECCIÓN 
DE NUEVOS VOCALES DE 
LA CAJA DE PREVISIÓN

Con la finalización de los man-
datos en diciembre último de las 
actuales representantes de activos y 
pasivos y frente la necesidad de rea-
lización de los comicios para elegir 
nuevos vocales, el Presidente de la 
Caja de Previsión Social de Tierra del 
Fuego, Carlos Iommi, aseguró que “la 
intención es cumplir con lo estable-
cido en la Ley 1070, la cual fija que 
cada tres años se renuevan los voca-
les que representarán a los sectores 
activos y pasivos”. 

En este sentido, el Directorio de la 
entidad decidió llamar a elecciones y 
remitir al Juzgado Electoral las actua-
ciones para que den inicio a las trami-
taciones correspondientes, conforme 
lo estipula la Ley 1070 y la Ley 201.

En cuanto a la conformación de las 
listas de candidatos, Iommi explicó 
que no se cuenta todavía con las mis-
mas, ya que la Junta Electoral no se en-
cuentra conformada aún, recordando 

que “el artículo 7° de la ley 1070, deter-
mina que la Junta Electoral es regulada 
por la Ley 201 y  desde la Caja hemos 
dado cumplimiento con ello girando las 
actuaciones correspondientes al Juzga-
do Electoral, y recién ahí se conforma-
rán las listas”.

Asimismo, el Presidente de la Caja 
subrayó la importancia de que el pro-
ceso eleccionario pueda ser llevado 
adelante por el Juzgado Electoral, como 
ocurrió en los comicios realizados  en 
el 2016 y 2019,  “para brindarle la trans-
parencia que merece”, destacando ade-
más la expertise del Juzgado para llevar 
adelante dicho proceso conforme la 
normativa vigente.

Finalmente, consultado sobre el día 
y horario de la elección, Iommi aclaró 
que “en principio esta previsto para  el 
16 de noviembre de 08 a 18:00, con  un 
cronograma tentativo que hemos remi-
tido al Juzgado Electoral conforme lo 
estipula la ley”.

PROVINCIALES
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El Gobierno de la Provincia, a tra-
vés del Ministerio de Trabajo y Em-
pleo y del Ministerio de Trabajo, Em-
pleo y Seguridad Social de la Nación; 
realizó la primera mesa de trabajo en 
pos de articular acciones con los sec-
tores que intervienen en situaciones 
de violencia y acoso laboral. 

La jornada estuvo encabezada por 
el ministro de Trabajo y Empleo, Mar-
celo Romero y contó con la presencia 
de la Directora Nacional de Protec-
ción e Igualdad Laboral, Patricia Sáe-
nz; el Coordinador de la Oficina de 
Asesoramiento sobre Violencia Labo-
ral del Ministerio de Trabajo, Empleo 
y Seguridad Social de la Nación, Di-
mitrof Casanova y Laly Feldman de 
la Oficina de Asesoramiento contra 
la Violencia Laboral (OAVL); Noelia 
Romiti, Coordinadora Provincial del 
Programa Acercar Derechos del mi-
nisterio de Mujeres y Diversidad de 
la nación. 

La puesta en marcha de este espa-
cio, se da en el marco del Convenio Nº 
190 de la Organización Internacional 
del Trabajo (OIT), ratificado mediante 
por Ley 27.580. Estas normas tienen 
un enfoque inclusivo, integrado, con 
perspectiva de género y reconocen el 
derecho de toda persona a un mundo 
del trabajo, libres de violencia y acoso. 

Al respecto, el titular de la cartera 
ministerial de la provincia, resaltó el 
trabajo conjunto de los distintos sec-
tores presentes “donde nos une un 
tema que si bien viene presentándose 
de hace mucho tiempo, no se ha de-
batido en profundidad”.

En tal sentido, adelantó que estas 
acciones serán formalizadas median-
te un protocolo de actuación en la 
materia, multidisciplinario a partir de 
la Red Territorial contra la Violencia 
Laboral. El mismo además, irá acom-
pañado con otra importante iniciativa 
que es la apertura de la oficina de vio-
lencia y acoso laboral en la provincia, 

TIERRA DEL FUEGO CONFORMA LA RED 
TERRITORIAL EN VIOLENCIA Y ACOSO LABORAL
La misma está representada por distintos actores del Estado, que trabajarán en un protocolo de actuación en la materia, que irá 
acompañado de la pronta apertura de la oficina provincial de violencia y acoso laboral.

a fin de dar tratamiento a esta temá-
tica. 

Romero aseveró que “el trabajo 
tiene que ser digo y la dignidad pasa 
también por los ámbitos laborales, 
donde se debe dar un buen desarro-
llo laboral. Este es el punto esencial 
que debemos entender para ir co-
rrigiendo cuestiones culturales, he-
redadas, económicas y por supues-
to de la diversidad de género que a 
veces son arcaicas. El respeto mutuo 
entre las personas debe ser la fuente 
de convivencia diaria para todos y 
es hacia ese lugar adonde queremos 
llegar”. 

Por su parte, Sáenz consideró 
que “a partir de esta experiencia 
pensamos en una política pública 
que llegue a todos los trabajadores 
y trabajadoras”, evaluando que “me 
alegra ser parte de esta mesa, por-
que creo en los consensos con la 
mirada de todos los sectores, sobre 
todo en este tema de violencia labo-
ral, donde la dignidad del trabajo se 
pone en juego”.

“Ustedes serán artífices del cam-
bio de vida de muchos y muchas, que 
todos los días y de manera silencio-
sa sufren por ir a su lugar de trabajo. 
Por eso creo que mancomunarnos 
en un esfuerzo común de pensar-
nos, de cuestionarnos los ejercicios 
del poder, de cómo ejercerlos e ir en 
pos de una construcción de un tra-
bajo que tenga como eje fundamen-
tal la dignidad de los trabajadores 
y las trabajadoras; es fundamental” 
consideró la Directora Nacional.

Asimismo, la Subsecretaria de 
Relaciones Institucionales, María 
Bockelmann Hueicha, expresó que 
desde el ministerio “venimos traba-
jando desde hace tiempo en insta-
lar este tema y estamos totalmente 
convencidos de que es un tema que 
debe estar en la agenda pública y 
donde debemos comprometernos 

entre todos como sucedió hoy aquí”.
“El encuentro fue sumamente po-

sitivo por todo lo que cada área sumó 

a lo que será más adelante nuestro 
protocolo de intervención, y nuestra 
oficina provincial” finalizó.

PROVINCIALES
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 A días de haber llevado a cabo ins-
tancias de charlas sobre “infancias y 
adolescencias travesti-trans” y la pro-
yección, con entrada libre y gratuita, 
de la película argentina “yo nena, yo 
princesa”, también se estarán llevando 
a cabo espectáculos musicales y activi-
dades de difusión del patrimonio. 

Por un lado, el Sábado 13 de Agosto 
se realizará el espectáculo infantil a car-
go de Marilú y Sin Cordones que tendrá 
lugar a partir de las 15:00 horas en la 
Cancha 4 “Hugo Italo Favale”. 

El día Domingo 14 de Agosto a las 
15:00 h, en la explanada de la Antigua 
Casa Beban, se estará realizando la jor-
nada “La Vereda con Memoria” que bus-
ca trabajar junto a los mas pequeños la 
importancia del cuidado del patrimonio 
local.

El sábado 20 a las 15:00 h, en el Po-
lideportivo de La Cantera, se podrá dis-
frutar junto a La Banda de Juguete.

El domingo 21 a partir de las 15:00 
h se llevará adelante la Jornada “Juego 
libre desde el ayer” en la Antigua Casa 
Beban junto a la comisión de Antiguos 
Pobladores. Por último, el domingo 28 
de agosto a partir de las 16:00 h en el 
Centro Cultural Esther Fadul, se esta-
rán presentando La Banda de Juguete y 

CHARLAS, CINE Y ESPECTÁCULOS PARA 
CELEBRAR EL MES DE LAS INFANCIAS
La Municipalidad de Ushuaia a través de las Secretarías de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos y de Cultura y Educación, 
invitan a las familias de la ciudad a participar de las distintas actividades y espectáculos previstos para celebrar el mes de las infancias.

el cierre estará a cargo del reconocido 
grupo infantil Anda Calabaza.

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos de la 
Municipalidad, Sabrina Marcucci des-
tacó que por medio de estas jornadas y 
actividades “se busca generar espacios 
que contengan y propicien el desarro-
llo de las infancias de nuestra ciudad”.

“El intendente Walter Vuoto nos ha 
pedido llevar adelante políticas públi-
cas destinadas a las infancias, para así 
generar condiciones igualitarias que 
permitan el desarrollo integral de los y 
las más pequeñas de nuestra ciudad” 
finalizó Marcucci.

Por su parte, la Secretaria de Cultura 
y Educación Belén Molina destacó “el 
acompañamiento del Gobierno Nacio-
nal a través del Ministerio de Cultura y 
Educación, que hace posible que niños 
y niñas puedan disfrutar de grandes 
espectáculos en nuestra ciudad y que 
también visibilizan con mas fuerza el 
trabajo de nuestros y nuestras artistas 
fueguinos”. 

“En este mes de las infancias, desde 
la Dirección de Patrimonio Cultural, 
estamos presentado dos propuestas 
en formato taller orientadas al cuidado 
de nuestros espacios históricos y cul-

turales y, gracias a la participación de 
la Comisión de Antiguos Pobladores, 
sumamos actividades junto a ellos que 
les permitirá a los y las mas chicos co-

nocer, recordar y compartir junto a ellos 
sus infancias fortaleciendo todo el en-
tramado social como nos indica nuestro 
Intendente Walter Vuoto”.

USHUAIA
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Mientras completa su gabinete, la 
Secretaría de Industria y Desarrollo 
Productivo que conduce José Ignacio 
De Mendiguren está terminando de 
diseñar un plan con foco en el finan-
ciamiento, la simplicidad de trámites 
y beneficios impositivos para sostener 
el nivel de actividad industrial. Previo 
a su anuncio oficial, agendado para 
el próximo 23 de agosto, lo están pre-
sentando con los principales actores 
industriales. Este martes le tocó a la 
Unión Industrial Argentina (UIA) y el 
miércoles a Came.

Una semana después de su nom-
bramiento, De Mendiguren definió a 
gran parte de su equipo y a los prin-
cipales ejes de su gestión. Financia-
miento, incentivos para incrementar 
las exportaciones industriales, incen-
tivos a sectores claves para el desarro-
llo, incorporación de tecnología y sim-
plificación de trámites. Son los puntos 
que  Industria priorizará para sostener 
el nivel de actividad industrial y, con 
él, la generación de empleo. 

JOSÉ IGNACIO DE MENDIGUREN MUESTRA 
EL PLAN PARA LA INDUSTRIA

El Indec informó que en junio 
la producción creció 6,9 por ciento 
contra igual mes del año pasado y 2,6 
contra mayo. En el año acumula un 
alza del 5,9 por ciento.

El plan
- Financiamiento: todos los pro-

gramas que otorga el gobierno a los 
sectores productivos, pymes y comer-
cios se unificarán en un único pro-
grama denominado Crear Crédito Ar-
gentino, que administrará un total de 
400.000 millones de pesos. A través 
de este programa, el sector producti-
vo podrá acceder a instrumentos que 
actualmente ofrece el Estado como 
créditos directos, a tasas promocio-
nadas, garantías para Pymes y apor-
tes no reembolsables (ANR).

- Exportaciones: en línea con el 
plan del Ministerio de conseguir dó-
lares, Industria se encargará de otor-
gar incentivos para que las empresas 
aumenten sus exportaciones. “Hoy 
hay 10.000 pymes exportadoras, pero 
han llegado a ser 15.000 y la idea es 

HOY ES DÍA DE PREVIA PARA 
LOS AUTOS DE PORVENIR

Los autos de Porvenir deberán 
cumplir con el último trámite ad-
ministrativo para quedar defini-
tivamente habilitados a ser de la 
partida en el GPH. Mañana será 
para los autos foráneos y objeta-
dos.

Por Cacho Gamboa.- Desde 
hoy, Porvenir comienza a vivir la 
fiesta grande del regreso del Gran 
Premio de la Hermandad, después 
de los dos años de parate por la 
pandemia. Hoy se realizará el pri-
mero de los dos días de previa de 
seguridad para los pilotos chile-
nos, en particular para los locales, 
es decir de Porvenir.

La misma se desarrollará en la 
sede del Cuerpo de Bomberos de 
Porvenir, cito en las calles Bernar-
do Phillipi 080, esquina Manuel 
Bulnes, entre las 14:00 y 19:00 ho-
ras.

Mañana jueves será el último 
día de previa de seguridad, don-
de además se deben presentar dos 
autos argentinos, el del represen-
tante de Río Gallegos, Francisco 
Medina como así también el de 
Mariano Chebel, quien recibió 
una autorización ya que no llega-
ba con el armado de su VW Gol de 
la categoría F.

Cabe recordar, que, hasta el 
momento, de los 127 binomios 
que se anotaron, son 123 los que 

estarían en línea de largada, ante 
la baja de 4 tripulaciones argenti-
nas, pero habrá que esperar hasta 
el mañana a las 20:00 horas para 
saber fehacientemente cuantos 
será los binomios que en definitiva 
quedarán habilitados para largar la 
47ma. edición del Gran Premio de 
la Hermandad. Es altamente pro-
bable que sean menos de 120. 

Horarios de Frontera y cierre de 
ruta para tener en cuenta

Horarios especiales de atención 
tendrá el paso fronterizo de San 
Sebastián, tanto chileno como ar-
gentino.

Estos horarios serán de los dos 
días de competencia, tanto sábado 
como domingo, ya que abrirá exac-
tamente a la hora 0 hasta las 7:30 
horas del sábado y volverá a abrir 
cuando pase el auto barredor, esti-
mándose el mismo a las 15:00 ho-
ras, allí se abre nuevamente el paso 
hasta las 22:00 horas

El domingo serán los mismos 
horarios, aunque el cierre a la ma-
ñana es a las 8:00 horas.

En cuanto a los horarios de cie-
rre de ruta de la competencia, que 
deberán tener muy en cuenta los 
auxilios y los espectadores, son los 
que están en el cuadro que dio a 
conocer la organización.

NACIONALES

volver por lo menos a ese número”, 
explican a PáginaI12 desde la Secre-
taría. Además de créditos para py-
mes que exporten por primera vez, el 
menú con el que cuenta la Secretaría 
incluye incentivos impositivos, asis-
tencia técnica y oferta de capacita-
ción. 

- Valor agregado: la Secretaría eva-
lúa regímenes específicos para incen-
tivar el desarrollo de sectores clave 
como la economía del conocimiento, 
maquinaria industrial y agrícola, en-
tre otros. 

- Simplificación burocrática para 
las Pymes: a fin de que la asistencia 
estatal sea una ayuda más que un 
problema, la Secretaría trabaja en la 
agilización de trámites para que el 
sector productivo acceda fácilmente 
a los distintos instrumentos que el 
Estado pone al servicio de la produc-
ción como el Legajo Único Financiero 
y Económico.

-Industria 4.0: con el objetivo de 
incorporar tecnología a las pymes, re-
cibió un fondeo internacional por 80 
millones de dólares del BID para el fi-
nanciamiento de nuevos desarrollos.

La UIA

El anuncio oficial y los detalles 
tienen fecha de difusión pública para 
el 23 de agosto, pero De Mendiguren 
se anticipó y está recorriendo los sa-
lones de reunión de los principales 
jugadores del sector para analizarlo 
y ajustar detalles. Empezó este mar-
tes con un lugar familiar para él: la 
Unión Industrial Argentina, de la que 
fue presidente en dos momentos muy 
distintos, durante el fin del menemis-
mo y luego retomó en 2011.

El encuentro entre De Mendiguren 
y Daniel Funes de Rioja, actual titular 
de la UIA, era particularmente espe-
rado. En las elecciones del año pasa-
do trascendió un audio en el que De 
Mendiguren acusó la “falta de trans-
parencia y debate” en el proceso elec-
cionario que derivó en la asunción 
del actual titular de la entidad y cri-
ticó a Funes de Rioja por su profesión 
de abogado: “No distingue un bulón 
de una tuerca”, sentenció. Esta vez se 
concentraron en el documento que 
llevó el funcionario y buscaron bajar 
la tensión.

“Buscamos un crecimiento soste-
nido de la industria y de todo el mo-
delo productivo en su conjunto y por 
ende no perdemos de vista por la co-
yuntura las cuestiones de largo plazo 
y la cuestión de mediano y largo pla-
zo”, concedió el anfitrión. “En el corto 
plazo tenemos las cuestiones energé-
ticas y las relativas a los insumos im-
portados; uno de los temas más acu-
ciantes; a su vez le hemos transmitido 
los problemas que se dan en los insu-
mos nacionales por los cuellos de bo-

tella”, precisó Funes de Rioja.
En la reunión, los industriales hi-

cieron foco en el abastecimiento. Di-
jeron que el principal problema de la 
industria hoy “es comprar, no vender” 
para sostener el nivel de actividad. Tras 
presentarle el plan de gestión, De Men-
diguren admitió que hay problema de 
escasez de dólares, pero a diferencia de 
otros momentos de la Argentina, no es 
un problema estructural sino coyun-
tural por los precios de la energía. “El 
país genera dólares, el nivel de activi-
dad está bien y el desafío es sostener-
lo”, aseguraron fuentes cercanas a la 
reunión. 

Equipo

Mientras planta las bases de lo 
que será su gestión, De Mendiguren 
termina de definir su equipo. El dise-
ño, que aún no está oficializado por 
decreto y, aseguran desde la Secre-
taría, “puede cambiar”, comprende 
una Secretaría que se llamará Indus-
tria y Desarrollo Productivo; y cuatro 
subsecretarías. 

En la Subsecretaría de Industria fue 
nombrada, en reemplazo de Ariel Scha-
le, Priscila Makari que, al igual que su 
antecesor, proviene de la cadena textil 
y es ahora ex directora ejecutiva de la 
fundación ProTejer. En la Subsecreta-
ría Pyme asumirá Tomás Canosa, ex di-
rector del área de estudios económicos 
de los metalúrgicos Adimra.

En la Subsecretaría de Economía 
del Conocimiento asumirá, en reem-
plazo de María Apólito, el ex inten-
dente de Escobar Ariel Sujarchuk. Ac-
tualmente Sujarchuk se desempeña 
como presidente del Ente Nacional de 
Control y Gestión de la Vía Navegable, 
encargado de elaborar los pliegos lici-
tatorios de la red troncal Paraná-Pa-
raguay conocida como Hidrovía. Aún 
no hay definiciones desde Presiden-
cia acerca de si mantendrá ese cargo 
o buscarán un reemplazo. La cuarta 
oficina que queda vacía es una Subse-
cretaría nueva, de Desarrollo de Em-
prendedores. 

Del organigrama anterior, De Men-
diguren conserva al equipo del Centro 
de Estudios para la Producción (CEP- 
XXI,) cuyo director es Daniel Schtein-
gart. Ya no estará más bajo la órbita de 
Industria y Desarrollo Productivo la 
Secretaría de Minería a cargo de Fer-
nanda Avila aún en su puesto y tampo-
co la administración de las licencias no 
automáticas para importar, que esta-
rán bajo el mando de Matías Tombolini 
en la Secretaría de Comercio. 

Según el diario PáginaI12, la de-
cisión fue por pedido expreso de De 
Mendiguren que, al ser tan reconocido 
en el sector industrial, no quería for-
mar parte del proceso de autorización 
de las tan preciadas SIMIs para las in-
dustrias.

Los ejes estarán puestos en aumentar el financiamiento a la producción y generar estímulos impositivos. Reencuentro de De 
Mendiguren con Funes de Rioja.

GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur inició las gestiones ante la Agencia de Administración de 
Bienes del Estado (AABE) para cuadruplicar la superficie de sus terrenos en la Provincia.

Como resultado de un trabajo conjun-
to con el Comando del Área Naval Austral, 
dependiente de la Armada Argentina, la 
Universidad comenzó a tramitar la cesión 
de dos predios linderos con los terrenos 
que actualmente ocupa y que pertenecen 
a la Armada Argentina. Se trata, especí-
ficamente, de un predio de aproxima-
damente tres hectáreas para la sede Río 
Grande (31.000 m2) y otro de dos hectá-
reas para la sede Ushuaia (20.000 m2).

Tal como se diera a conocer en diver-
sos informes de Gestión realizados ante 
el Consejo Superior y se informara a la 
Asamblea Universitaria (celebrada el pa-
sado 27 de junio), las conversaciones con 
la Armada comenzaron en el mes de mayo 
a partir de un pedido de audiencia al Con-
traalmirante Walter Doná para solicitar 
la cesión de tierras que permitan la am-
pliación de las instalaciones de la UNTDF 
tanto en Ushuaia como Río Grande y para 
consolidar la cooperación y articulación 
entre ambas instituciones.

El pedido tuvo desde el inicio una bue-
na recepción por parte de las autoridades 
de la Armada. En esa línea, se analizaron 
las particularidades de cada caso en fun-
ción de las posibilidades y las restricciones 
relacionadas con el uso de los terrenos: en 
Ushuaia, las limitaciones estaban relacio-
nadas con los polvorines de la Armada, 
por lo que resultó necesario definir un po-
lígono que respete las medidas de seguri-
dad y las zonas de exclusión reglamenta-
rias; en Río Grande, se buscó avanzar en 
un proyecto futuro que busque limitar los 

LA UNTDF CUADRUPLICARÁ LA SUPERFICIE 
DE SUS TERRENOS EN LA PROVINCIA

UNIVERSIDAD

encuentros entre dos actividades tan di-
ferentes como la formación académica 
de la UNTDF y los ejercicios del personal 
de la Armada, y que en algún momento 
permitiera tener todas las infraestructu-
ras de la UNTDF en un mismo predio sin 
compartir espacios con el BIM5. Por ello, 
en el caso de Ushuaia se definió un polí-
gono triangular colindero con el predio 
actual; mientras que, en Río Grande se 
solicita un predio más amplio que cuen-
te con mayor autonomía respecto de las 
instalaciones del Batallón de Infantería 
de Marina N° 5.

Sobre las particularidades del predio 
solicitado en Río Grande y la propues-

ta de la Armada a la UNTDF para que se 
considere a futuro la posibilidad de anali-
zar una reubicación de la infraestructura 
existente en el nuevo predio, de modo que 
cada institución logre la plena autonomía 
de sus espacios, es importante destacar 
que la construcción de nuevos edificios 
y consolidación de la infraestructura de-
mandará un tiempo de planificación y 
ejecución significativo, ya que se busca 
contar con las condiciones materiales 
para sostener y potenciar las acciones de 
la UNTDF en la ciudad. En ese sentido, la 
Universidad está actualmente realizando 
obras de mejora sobre las instalaciones 
actuales con la construcción del cerco 

perimetral, portón de acceso, iluminación 
exterior, entre otras, para minimizar las in-
teracciones con las actividades del BIM5 
y la planificación de las obras menores 
relacionadas con el proyecto Universita-
rio de Escuelas de Educación Profesional 
(PUEEP).

Actualmente, la Armada ha iniciado 
las gestiones ante la AABE para manifestar 
su voluntad de cesión de sus terrenos y la 
UNTDF está iniciando las tramitaciones 
para requerir se efectivice el traslado de 
titularidad sobre los mismos.

Por otro lado, y para potenciar las rela-
ciones entre ambas instituciones, la UNT-
DF facilitará y promoverá la formación 
académica del personal militar y civil de 
la Armada a través estudios de grado, pos-
grado y diplomaturas, tanto en las sedes 
de Ushuaia como en Río Grande, de acuer-
do a la oferta formativa vigente. Mientras 
que la Armada, por su parte, ofrece la pres-
tación de servicios de transporte y colabo-
ración logística en actividades científicas 
y académicas que se realicen en aguas te-
rritoriales, entre otras acciones de apoyo y 
colaboración mutua.

La gestión de la UNTDF se encuentra 
plenamente abocada al fortalecimiento y 
consolidación de sus condiciones mate-
riales para, a su vez, potenciar las posibili-
dades de acción en beneficio de su comu-
nidad.

Todos estos temas serán tratados nue-
vamente y en profundidad en el próximo 
Consejo Superior a realizarse el día 19 de 
agosto.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

6ºc
Máxima 

6º
Máxima 

4ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$131,32

Venta
$139,52

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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